

## EL TIEMPO

*No se cumple al pie de la letra lo que el tiempo nos reserva periódicamente. Nos está jugando una mala pasada. Bien está que Marzo ventoso y Abril lluvioso, traigan a Mayo florido y hermoso, pero sin el descenso de temperatura también lo habríamos pasado mejor.*

*Y es más de lamentar, porque estas travesuras nos las dedica el tiempo, cuando sabe muy bien que todos los guixolenses hemos suprimido, desde primeros de abril, las estufas y otros medios de calefacción de nuestros hogares.*

*Tardó en venir el frío, y ahora no quiere dejarnos. A lo mejor; ¿pretende enseñarse con nosotros, porque ha visto ya algún vestido algo ligero, alegre, y se lo toma como un acto temerario o una afrenta? ¿Quiere, quizá, deslucir nuestras fiestas tradicionales de Semana Santa, y recluínos en nuestros hogares, porque sabe que son días de acudir en masa a nuestros altares?*

*Confiemos, no obstante, que con todo recobremos nuestra simpatía ciudadana y que el buen tiempo vendrá, en esta semana de silencio y piedad, a realzarnos nuestros actos de fervor y religiosidad.*

SAN FELIU  
DE GUIXOLS  
15 ABRIL 1954

# Ómnico

## SAN ELMO EN MARCHA

EL PASADO LUNES COMENZÓ LA PRIMERA ETAPA DE LAS OBRAS PARA LA CONSTRUCCIÓN DEL NUEVO ESTABLECIMIENTO

Las obras de palacio, dice que van despacio. Y al pie de la montaña de San Elmo, borrando la carcomida perspectiva de los restos que todavía quedan de su fenecido Balneario, muy pronto el turismo contará ya con el suyo.

Palacete de líneas sobrias y elegantes, cuyos perfiles describen los hechizos maravillosos de la más rancia solera mediterránea.

Nuestro Paseo del Mar, cara a las mansas aguas de su bahía, tendrá pronto a su diestra el adecuado marco que precisa la pompa y magnificencia de tan soberbio ventanal. Un logro más en el haber guixolense que viene a ratificarnos en el puesto que hoy la ciudad ocupa en la más plena vanguardia de esa línea turística que festonea el litoral gerundense.

Viendo los planos en todo su volumen — tal y como a este escritor le fueron así mostrados — uno comprende el porqué en palacio las cosas van siempre lentas, ya que el tiento es una condición precisa para todas las obras que dentro del cálculo y la posibilidad humana aspiran a ser, si no perfectos, por lo menos completas y acabadas.

La obra en proyecto es verdaderamente monumental y como para que su realización se nos lleve muchos días. No es ésta una tarea de improvisación, como para buscar suerte echando al aire una moneda. Los planos que el escritor ha visto son un complejo de líneas sabiamente trazadas, pero, tanto o más que esto, perfectamente sincronizadas. Todo responde a un estudio minucioso cara al fin que se destina.

Es, resumiendo, una obra ante la cual sería temerario dar oído o prestar atención a cualquier impaciencia.

De momento, y como avance de tan magnífico programa, podemos dar ya a nuestros lectores la noticia de que las obras empezaron el pasado lunes.

Según nuestros informes, va a imprimirse a dichos trabajos la mayor celeridad, con el fin de que esta primera etapa — la que buenamente pueden abarcar las posibilidades de los próximos setenta días — quede terminada en este plazo para ser habilitada en el próximo verano.

De acuerdo con el plano general de la obra, va a construirse en esta primera etapa la terraza-pista para fiestas populares, el bar americano y el gran comedor — redondel de veintiseis metros de diámetro — que será utili-

zado como restaurante, aparte de la «boite» para fiestas selectas. Dando igualmente por descontado que esta primera parte de las obras comprende así bien el total remozamiento de las instalaciones dedicadas a los baños de oleaje.

Así que, en suma, y en el conjunto de esta obra inicial, serán cinco los nuevos elementos que en la ciudad el turismo contará en esta misma campaña que por estos días, y aunque con tiempo desfavorable, estamos inaugurando.

Cabe reconocer que en el alegre balance de las conquistas logradas por la ciudad desde el pasado verano ésta que hoy anunciamos es realmente el broche que merecían todas nuestras actividades.

De continuar por este camino, dentro de muy pocos años la ciudad habrá alcanzado aquella mayoría de edad que en el orden turístico nos hacía tantísima falta.

**LEAN EL INTERESANTE REPORTAJE QUE, SOBRE LAS NOVEDADES DE LA CIUDAD RESIDENCIAL DE S'AGARÓ, PUBLICAREMOS EN NUESTRA PRÓXIMA EDICIÓN.**

### Un documento histórico

*Al proceder a la nueva y definitiva clasificación del Archivo Municipal, apareció muy felizmente hace poco la comunicación oficial del Decreto por el que la ex villa guixolense fué elevada al rango de ciudad. Dicha comunicación, reproducida en artístico pergamino, figura en el despacho oficial de la Alcaldía. He ahí las históricas frases de su texto:*

El Rey (q. D. g.)

y en su nombre la Reina Regente del Reino, se ha dignado expedir por este Ministerio el

Real decreto siguiente:

Queriendo dar una prueba de Mi Real aprecio á la Villa de San Feliu de Guixols, provincia de Gerona, por el aumento de su población é importancia industrial y comercial, en nombre de Mi Augusto Hijo el Rey Don Alfonso XIII y como Reina Regente del Reino; Vengo en concederle título de Ciudad.

Dado en Palacio á ocho de Abril de mil novecientos dos.

**MARIA CRISTINA**

Ministro de la Gobernación  
**Segismundo Moret**